

EEX-Handelsergebnisse im Dezember: Open Interest-Transfer erhöht Fracht-Volumen

Im Dezember 2019 hat die European Energy Exchange (EEX) das Volumen am Strom-Terminmarkt im Vergleich zum Vorjahr um 32 Prozent auf 360,3 TWh gesteigert (Dezember 2018: 273,7 TWh).

Das Volumen in spanischen Stromfutures stieg gegenüber Vorjahr mit 23,8 TWh um 69 Prozent (Dezember 2018: 14,1 TWh), was dem höchsten Monatswert in 2019 sowie einem neuen Rekordvolumen (vorheriger Rekord: 15,7 TWh im November 2019) entspricht. Deutliche Volumenzuwächse erzielte die EEX zudem in den Stromfutures für Frankreich (43,0 MWh, +45 Prozent) und Deutschland (208,7 MWh, +31 %) sowie in den Strommärkten für Mittel- und Osteuropa, in denen sich das Volumen mit 18,9 TWh im Vergleich zum Vorjahresmonat mehr als verdoppelte.

Emissionsrechte

Am Emissionsrechtemarkt der EEX betrug das Volumen im Dezember 64,5 Mio. Tonnen CO₂ (Dezember 2018: 114,5 Mio. Tonnen CO₂). Die Primärmarktauktionen trugen 29,9 Mio. Tonnen CO₂ zum Gesamtvolumen bei. Am Sekundärmarkt belief sich das Volumen auf 34,6 Mio. Tonnen CO₂ (Dezember 2018: 81,6 Mio. Tonnen CO₂).

Agrarprodukte

Im Monat Dezember wurde im Segment der Agrarprodukte ein Volumen von 1.987 Kontrakten umgesetzt (Dezember 2018: 3.294 Kontrakte). Das Volumen in Veredelungskartoffeln stieg um 88 Prozent auf 1.575 Kontrakte (entspricht 39.375 Tonnen Warenäquivalent). Der Terminmarkt für Milchprodukte erreichte ein Volumen von 412 Kontrakten (entspricht 2.060 Tonnen Warenäquivalent).

Fracht

Nach der erfolgreichen Migration des Fracht-Open Interest von der Nasdaq Futures, Inc. (NFX) zur EEX am 12. Dezember erzielte die EEX ein Monatsvolumen von 15.436 Kontrakten (Dezember 2018: 2.095 Kontrakte). Für den 16. und 30. Januar 2020 sind zwei weitere Matching-Sessions für die Übertragung des Fracht-Open Interest geplant.

Die **European Energy Exchange (EEX)** ist die führende europäische Energiebörse. Sie entwickelt, betreibt und vernetzt sichere, liquide und transparente Märkte für Energie und energienahe Produkte. Als Teil der EEX Group, einer auf internationale Commodity-Märkte spezialisierten Unternehmensgruppe, bietet die EEX Kontrakte auf Strom, Erdgas und Emissionsberechtigungen sowie Fracht- und Agrarprodukte an. Die EEX gehört zur Gruppe Deutsche Börse.

Kontakt:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London) | +33 1 73 03 96 00 (Paris)
presse@eex.com | www.eex.com
Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

EEX – Monatsreport für die Ergebnisse im Dezember 2019

Strom-Terminmarkt	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	MWh	MWh
Gesamt	360.290.817	273.653.009
Phelix-DE-Futures	208.734.137	159.112.500
Phelix-AT-Futures	4.580.551	5.777.665
Phelix-DE/AT-Futures	6.288	986.389
French-Futures	43.023.202	29.719.324
Italian-Futures	54.515.928	45.514.862
Spanish-Futures	23.817.281	14.070.069
Dutch-Futures	2.724.513	2.257.914
Mittel-/Südosteuropäische Märkte	18.892.965	7.558.604
Weitere Märkte	2.603.412	1.124.167
Optionsmärkte	1.392.540	7.531.515

CO₂-Emissionsrechte	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Tonnen CO ₂	Tonnen CO ₂
Gesamt	64.481.000	114.534.000
EUA-Spotmarkt	30.957.000	35.976.000
- davon: Primärmarktauktionen	29.869.000	32.969.000
- davon: Sekundärmarkt	1.088.000	3.007.000
CER-Spotmarkt	1.000	30.000

EUA-Futures	30.823.000	52.378.000
EUA-Optionen	2.700.000	26.150.000

Agrarprodukte	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Anzahl Kontrakte	Anzahl Kontrakte
Gesamt	1.987	3.294
Veredelungskartoffeln	1.575	838
Milchprodukte	412	2.456

Global Commodities	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Anzahl Kontrakte	Anzahl Kontrakte
Futures auf Frachtraten	13.486	2.095
Options on Freight Contracts	1.950	0

EEX Trading Results in December: Successful open interest transfer boosts freight volumes

In December 2019, the European Energy Exchange (EEX) increased the volume on the Power Derivatives Market by 32% year-on-year to 360.3 TWh (December 2018: 273.7 TWh).

The volume in Spanish power futures rose by 69% year-on-year to 23.8 TWh (December 2018: 14.1 TWh), which corresponds to the highest monthly value in 2019 and a new record volume (previous record 15.7 TWh in Nov'19). EEX also achieved significant volume increases in power futures for France (43.0 TWh, +45%) and Germany (208.7 TWh, +31%) as well as in the power markets for Central and Eastern Europe, where the volume more than doubled year-on-year to 18.9 TWh.

Emission Allowances

In the EEX emissions trading market, the volume in December amounted to 64.5 million tonnes of CO₂ (December 2018: 114.5 million tonnes of CO₂). The primary market auctions contributed 29.9 million tonnes CO₂ to the total volume. On the secondary market the volume amounted to 34.6 million tonnes of CO₂ (December 2018: 81.6 million tonnes of CO₂).

Agricultural Products

In December, a volume of 1,987 contracts was traded in the agricultural products segment (December 2018: 3,294 contracts). The volume in processing potatoes rose by 88% to 1,575

contracts (equivalent to 39,375 tonnes of commodity equivalent). The derivatives market for dairy products reached a volume of 412 contracts (equivalent to 2,060 tonnes of commodity equivalent).

Freight

Following EEX's successful migration of freight open interest from Nasdaq Futures, Inc. (NFX) on 12th December, EEX achieved a total December volume of 15,436 contracts (December 2018: 2,095 contracts). Two further matching sessions of freight open interest are planned for 16th and 30th January respectively.

The **European Energy Exchange (EEX)** is the leading energy exchange in Europe which develops, operates and connects secure, liquid and transparent markets for energy and related products. As part of EEX Group, a group of companies serving international commodity markets, EEX offers contracts on Power, Natural Gas and Emission Allowances as well as Freight and Agricultural Products. EEX is part of Deutsche Börse Group.

Contact:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London) | +33 1 73 03 96 00 (Paris)
presse@eex.com | www.eex.com
Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

EEX – Monthly Figures Report for December 2019

Power Derivatives Market	Monthly volume MWh	Monthly volume – previous year MWh
Total	360,290,817	273,653,009
Phelix-DE Futures	208,734,137	159,112,500
Phelix-AT Futures	4,580,551	5,777,665
Phelix DE/AT Futures	6,288	986,389
French Futures	43,023,202	29,719,324
Italian Futures	54,515,928	45,514,862
Spanish Futures	23,817,281	14,070,069
Dutch Futures	2,724,513	2,257,914
Central/South-Eastern European Markets	18,892,965	7,558,604
Further markets	2,603,412	1,124,167
Options markets	1,392,540	7,531,515

CO₂ Emissions Market	Monthly volume tonnes of CO ₂	Monthly volume – previous year tonnes of CO ₂
Total	64,481,000	114,534,000
EUA Spot Market	30,957,000	35,976,000
- thereof: Primary Market Auctions	29,869,000	32,969,000
- thereof: Secondary Market	1,088,000	3,007,000

CER Spot Market	1,000	30,000
EUA Futures	30,823,000	52,378,000
EUA Options	2,700,000	26,150,000

Agricultural Products	Monthly volume Number of contracts	Monthly volume – previous year Number of contracts
Total	1,987	3,294
Processing Potatoes	1,575	838
Dairy Products	412	2,456

Global Commodities	Monthly volume Number of contracts	Monthly volume – previous year Number of contracts
Freight Futures	13,486	2,095
Freight Options	1,950	0